

豊総だより

令和4年12月20日

第5号

兵庫県立
豊岡総合高等学校
学校便り



就職特集

就職絶好調

民間企業受験者全員合格！



本年度の状況～進路指導室より

●就職試験

例年通り9/16より開始されました。

●応募前職場見学

新型コロナウイルスにより過去2年は全てリモートでしたが、本年度のリモート実施は数社のみで、あとは直接企業を訪問することができました。

●求人企業は1000以上

超売り手市場が続いているのと、本校の実績(卒業生の頑張りに)によるものです。

●合格率は過去最高100%！

民間企業を受験した45名全員が一次試験合格という大変素晴らしい結果となりました。また公務員も3名が合格しました。

●試験内容

学科試験と面接以外にもSPI(適性検査)に国数の基礎をまとめたものや、グループディスカッションが重視される傾向にあります。

●早めの準備

進路指導室には環境建設・電機応用・総合、それぞれの学科ごとに就職担当の先生がいて、2年生の就職希望者に対して2学期から面談を行っています。

●就職への意識を高める取り組み

●インターンシップ 夏休み中の1～5日間に2年生68名、3年生8名を55の事業所に受け入れていただきました。今年度も多くの企業が提案して下さり、また紹介して下さる保護者も多く、生徒にとって選択の幅が広がり感謝しております。

各科代表
内定者に
聞きました

環境建設工学科
就職先は建設業・製造業・公務員など多岐にわたり、但馬内にとどまらず京阪神地域など数多くの現場で卒業生が活躍しています。

内定先

株式会社 クレス
環境建設工学科 福井 優奈

志望理由

祖父が建設業

の仕事をしていたので興味を持ち、環境建設工学科に入学しました。



防災トーチ製作中

授業や実習に取り組み中で、建設業に就きたいと思っていたところ、自宅の隣に建築中の住宅を見ていて関心が高まり、施工をされた会社に入社したいと思いました。

試験対策 (面接とSPI)

緊張しやすい性格ですが、面接練習の回数をこなすことで(100回ぐらい)、本番ではリラックスして臨めました。内定を頂いた時に企業の方から人柄がいいと言われて嬉しかったです。

2年生の時から週1回SHRでSPIの演習があり、それに毎回しっかり取り組みました。

高校で頑張ったこと

卓球部で近畿大会出場という成績を残したことや、施工管理技士の試験に挑戦したこと。普段の生活ではあいさつ、整理整頓、言葉遣い、身なりなど基本的なことを大事にしました。

環境で学んでよかったこと

環境建設工学科の魅力は、実習で実際に手を使って体を動かしながら学べるところだと思っています。印象に残っている実習は木造組立実習です。伝統的な工法により、何もないところから木のパーツを組んで家が出来上がっていく過程が面白く、昔ながらの日本の技を知ることができました。また課題研究という授業で私は防災トーチの作製に励んでいますが、作った後に実際に活用するのが(トーチを燃やしてその熱で煮炊きし美味しく食べました)楽しいです。

電機応用工学科

就職先はおもに電気・ガス・自動車などの製造業で、日本を代表する大手企業にも毎年多く就職しています。

電機応用工学科 奥仲 蒼羽

内定先 一般財団法人 関西電気保安協会

志望理由

電機応用工学科で身に付けた知識や技術を活かせる職場を希望していたところ、2年生のインターンシップで関西電気保安協会にお世話になり、仕事にやりがいを感じました。そしてこの職場で働きたいと強く思い志望しました。

試験対策 (面接と筆記試験)

受験レポートを参考に電気の専門と数学の問題を勉強しました。本番の問題は難しくとも心配になりました。面接では面接官の目をしっかりと見るように練習したこともあり、自信を持ってはきはきと話すことができました。

高校で頑張ったこと

家庭学習に時間をかけ成績向上や資格取得に力を入れました。普段の生活ではしっかりとあいさつをすることを心がけています。陸上競技部で長距離をしていたので体力がよくなりました。

電応で学んでよかったこと

電機応用工学科では、電気工事士や高難度の三種電気主任技術者試験等の、国家資格に繋がる知識や技術を身に付けることができます。そしてそれらを就職に有利に繋がります。

私が少し後悔していることは就職試験と三種電気主任技術者試験の時期が重なり、後者の試験の対策が十分に出来なかったことです。しかしこれからも勉強を続け試験に合格するよう頑張りたいと思っています。



奥仲さんが取得した検定など

- 第二種電気工事士
- 情報技術検定2級
- 計算技術検定2級
- 基礎製図検定
- 危険物取扱者乙種第4類、2級
- ガス溶接・アーク溶接技能講習

総合学科
就職先は事務職・サービス業・公務員
の他、大手の製造業も増えています。

総合学科 亀村 実里
内定先 但馬信用金庫

志望理由

簿記の検定を活かせる仕事で、地元で働きたいと思っていたので但馬信用金庫の事務職を志望しました。

試験対策（面接と一般常識）

面接ノートを作り、本番を想定してあまり話したことのない先生に面接練習を頼みに行きました。本番では、練習の時にほめられた笑顔を心がけたのと、何度も練習した質問を聞かれたので自信を持って答えることができました。一般常識は受験報告書を見て過去問を何度も解きました。そのため本番では落ち着いて問題を解くことができました。

頑張ったこと／後輩に向けて

検定取得です。大きなアピールポイントにできました。豊総では自分で時間割を作ることができるので検定をとるチャンスも多いです。みなさんも積極的に挑戦してください。また、私の場合は検定でしたが、部活動でもボランティアや習い事など、何か一つ一生懸命取り組むことでアピールポイントになります。

亀村さんが取得した検定

- 日商簿記検定2級
- 全商簿記実務検定1級
- 全商ビジネス計算実務検定1級
- 全商情報処理検定プログラミング部門1級
- 全商財務諸表分析1級

日本商工会議所主催簿記検定(略して日商簿記と言われます)2級は、高校生が取得するには難度の高い検定です。

総合学科3年生(18期生)ではこれまで4名の生徒が合格を果たしています(快挙!)彼らに簿記について聞いてみました。

日商簿記検定への取り組み(対策)

- ※まず教科書をすみずみまで全て読み、何回も問題を解く。わからない所はそのままにせず、教科書などで調べるか先生に聞く。
- ※補習には全て参加、友だちと励まし合って頑張った。
- ※授業以外の時間(休憩時間などの隙間時間、放課後や自宅)にも勉強できるところを一つずつ増やすようにした。

日商簿記検定をどういしますか

- ※事務職で内定をもらっているので職場で活かします。(清水)
- ※就職先は製造ですが経理に関わるような仕事を任されたら是非いかにしたい。(藤井)
- ※将来、税金対策や投資に使用したい。(中村)



後輩へ伝えたいこと

日商簿記受験のススメ

- ※全商簿記に比べて検定代は高いけど、取得したら自分の力の強みとなるから、とっておいて損はない!(清水)
- ※これからの社会に絶対必要。(中村)



後列 亀村 実里 清水 結菜
前列 藤井 彩加 中村 勇

簿記の魅力や楽しさは?

- ※お金に強くなれる。(中村)
- ※数字に強くなる。(亀村)
- ※数字が合うとパズルのピースがはまった感覚になり楽しい。(亀村・藤井)
- ※いろんな表が全部つながっているところ。(藤井)
- ※簿記を選択していると検定をたくさん取れるのが魅力。進路に使える履歴書の資格の欄が埋まる。(清水)

中学生の皆さん
豊総で簿記を!

本校の前身である豊岡実業高校商業科の流れをくんで、総合学科では商業系科目が充実しています。1年次に簿記を選択すると4単位分しっかり学び、ことができます。さらに2年次と3年次で最大26単位の商業系科目を選択することが可能です。

上記生徒の声にあるように、就職では簿記や情報処理、ビジネス文書などの検定を持つっていると、事務系の就職に有利に働くのももちろん、それ以外の企業でもアピールできます。

また進学においても商業科目を多く(20単位程度)取得し、条件にある検定(日商簿記2級、全商簿記1級、英検2級など)に合格すれば、「商業科推薦枠」や「指定校推薦枠」で大学を受験することができます。これは普通高校にはない推薦の方法です。これまで兵庫県立大学、大分大学、同志社大学などに合格しています。